

EL PUEBLO

Diario republicano de Valencia

Año XII.—Núm. 8.648
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

LA NIÑA

Elsa Azzati Cutanda

Falleció el día 1 del corriente, en Asnières (París)

Sus desconsolados padres D. Félix Azzati y doña Esperanza Cutanda, abuelos, tíos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida.

AGUJEROS

Este bendito país ha sido convertido en una criba por la monarquía y sus hombres. Llega de agujeros, por cada uno de ellos se va una parte del jugo nacional, de la substancia del país.

Y más, véase:

Por el presupuesto de Cultos, por la Donda pública, por los gastos derivados del régimen y por la consignación de clases pasivas se marcha una parte considerable de los recursos del país, consagrado mediante su actual sistema económico a no desempeñarse jamás y a vivir siempre entrapado.

Por la preponderancia del elemento clerical, se nos va la enajudicia del pensamiento, la facultad de pensar, la esperanza de redimirnos de nuestro atraso y de ser libres y figurar en el concierto de los países que avanzan en línea recta hacia el Progreso, que es la finalidad única de los hombres y de los pueblos.

Por el imperio del caciquismo se escurren convenientemente la justicia, la propiedad de las cosas, los bienes públicos y privados, el bienestar, la honra y el caudal de las personas, la independencia de los funcionarios públicos...

Por el sistema imperante, vamos caminando hacia atrás, cristianizan todas las manifestaciones de la vida social, la ciencia se entana entre nosotros, carecemos de sistema racional de administración, no tenemos Ejército de Marina, pero albergamos a unos dos millones de ciegos ignorantes, frailes boigazanos, monjas chempeteras, hermanos y hermanas perfectos empesados que absorben el jugo nacional y engordan, mientras el pueblo muere de hambre.

Por el agujero de la inmoralidad administrativa se marcha una buena parte de los ingresos del Estado, merced a la ocultación de la riqueza, que entre nosotros es ya un sistema, se eterniza el inabarcable expediente en las oficinas, si no se empieza el sistema de la dádiva. Y en todo caso se roba al fisco, se defrauda, y el soborno y el cohecho triunfan.

Por todos estos agujeros abiertos al país, se van sus fuerzas vivas, sus realidades y sus esperanzas, su savia y su existencia.

Y los artifices que labran su ruina, siguen incansables extendiendo los agujeros y abriendo otros nuevos hasta que todo sea un inmenso bosque por el que se marche lo poco que queda.

EL INTRUSO

(Novela de Blasco Ibañez)

Aún fresca la emoción estética despertada en nosotros por "La Catedral", Blasco Ibañez nos sorprende con otra creación: "El Intruso".

En ésta como en aquella, el artista se vale de su expresión estética para hacer sentir en la conciencia nacional los más hondos problemas de psicología colectiva. He dicho en la conciencia nacional, y he debido decir en la conciencia universal; pues el artista que escribe como escribe Blasco, no habla limitadamente a estos pueblos, habla a todos los hombres, habla a todos los pueblos. Así Tolstói no logró llegar a todas las conciencias con su más hermosa obra, "Sebastopol"; llegó con otra menos hermosa, "La Sonata de Kreutzer". En aquella el artista, de un modo espontáneo y soberbio, tradujo un pedazo del alma rusa y en ésta, con un poco de amargor en la pluma, interpretó los sentimientos sexuales en el matrimonio. Este hecho real é innegable nos dice claramente que no podemos encerrarnos en nuestro "yo" sin el riesgo de escribir para uno solo, o lo que es peor, para unos cuantos amigos. No se puede imaginar una vida, es forzoso interpretarla con más ó menos originalidad. Unos en el estrecho círculo de sus creencias, otros en el histórico de una región, van respondiendo a ese concepto del arte. Algunos, como Zola, como Tolstói, como Blasco, extienden sus alas de águila para abarcar de un modo más completo la vida.

El novelista es forzosamente psicólogo; es su cualidad más esencial, más esencial aún que su visión de artista es su visión de psicólogo. Esos profundos estados de conciencia de los unos; esas percepciones de vida regional en los otros; esas grandes concepciones de la vida universal en algunos, son las consecuencias de una visión psicológica individual ó colectiva. Blasco, poco analizador de los estrechamientos de un individuo, es sin duda, entre los novelistas de renombre internacional, el que mejor percibe los estrechamientos colectivos.

Claro está que rigurosamente ni Blasco se queda en ese psicologismo colectivo, ni los Armado Palacio y los Bourget se quedan en el psicologismo individual. Esos dos caracteres son los núcleos a que responde la concepción artística, que en el uno gira en torno de las masas sociales y en los otros en torno de simples individuos.

"El Intruso", de Blasco, es una obra de análisis en la cual ausculta detenidamente los más íntimos estrechamientos de la colectividad.

El novelista nos ofrece un cuadro soberbio: aquel Bilbao con su amplia ría, con su obra inmensa, sus barcos pañudos, sus minas, sus hornos, su trébol férreo, su trébol fluvial, sus conventos sombríos y sus hermosos palacios, sirve de fondo a un drama planteado por sí psicólogo,

go, revestido de galas por el poeta y animado por el novelista: el drama de la vida sexual en el matrimonio católico.

El más rico de Bilbao, el hombre más fuerte de Bilbao, ve invadido su hogar por algo invisible que le aparta de su mujer y de su hija. No convive en espíritu con ellas, no corresponden sus aspiraciones con las aspiraciones de ellas; parece que otras inspiraciones las atraen. Las conducen, las dominan. En su propia casa llega a sentirse extraño. El espíritu liberal de este hombre ha crecido su casa a los religiosos; ni una palabra religiosa turba sus oídos; pero siente el frío de la angustia religiosa, siente que algo se interpone entre él y su mujer, aquella mujer que hizo estremecer su corazón de hombre y que ahora parece comunicarle el frío de las cosas muertas. Esa angustia le acosa, le asedia, le viene al fin, inutilizando su libertad de obrar a cambio de un poco de calma; no a cambio de su hogar; su hogar sigue influido por resoluciones extrañas.

Este es el drama. Ninguna religión, ni siquiera en las más inferiores fetichistas ó idólatras, se ofrece esta lucha infernal en el hogar, esta separación del hombre y de la mujer, ejercida por otro hombre, oscudado en una moral denigrante. Ni aun en los cultos sensualistas, en esos cultos que dan derecho al sacerdote para tomar las primicias del sacrificio erótico, pasa el sacerdote a interponerse de por vida entre los dos esposos, rodeán los de ese velo impalpable del casticismo que los hace extraños y hostiles el uno al otro. Pueden disciplinarse todas las aberraciones de la Iglesia; toda la oscura leyenda que mancha de sangre a la historia; pero no esa angustia de los hogares, esa tendencia a transformarse en uniones frías sin más determinaciones que las del confesor, en que el padre de familia se reserva únicamente el cuerpo hereditario de su mujer, hígmoso y frío como las estatuas marabóreas.

¿Puede llegar el hombre a menos? ¿Puede la mujer entregarse más a un extraño? Las caricias físicas son en estos hogares el único lazo que simboliza el amor; la exclusiva en estas caricias toma en esos hogares el nombre de virtud.

¡Amor y Virtud! Yo os he encontrado muchas veces en mi camino; he podido comprarlos a poco precio y por horas.

Blasco Ibañez, sobre aquel fondo mágico de palacios, hornos, vapores, tranvías...; sobre aquella multitud de seres que arrastran sus miseria arrancando millones de las minas ó fundiendo millones en los hornos, traza con mano firme unas cuantas figuras vigorosas, no igualadas muchas veces en las novelas más famosas. Aquel millonario, amo de Bilbao, encarnación de la fuerza; aquel médico Aresti, templado filósofo, sabio y discreto, ven sus hogares invadidos por el letal veneno que mana de la rejilla del confesionario. Aquel ingeniero joven y ardiente ve su amor destruido por el director espiritual de su novia. El ansia de amor vive en todas las pechos encauzado viciosamente en las unas, roto sin esperanza en los otros. Ellas ven el amor al través de los ojos del padre espiritual soñando en adoraciones ultra terrestres. Ellos, los fuertes, como Sánchez Morcueta, son vencidos; necesitan calma cuando se acerca el problema de la muerte y no recobran su hogar; no les pertenece el hogar, pero viven tranquilos; otros, como los agbios, se apartan, renuncian al combate; sólo el pueblo se estremece a un clamor de odio continuo y creciente contra aquellos señores vencidos y esclavizados que arrastran su indignidad en gobiernos tristes; contra aquellos amos negros que extienden vencedores su letal influencia hasta en las más ocultas entrañas de la mina.

El pueblo, ese conjunto de seres de apartadas regiones; aquella hembra, hermosa bestia de los tiempos primitivos satisfecha de que los machos se maten por poseerla; aquellos obreros casi desnudos, sometidos en los altos hornos a temperaturas asfixiantes; aquellos otros trabajando al aire libre en la montaña, faros ó descargando fardos en los maseanos, masa heterogénea de complicada y vaga psicología, es la creación más hermosa, más real, más intensa de la obra. Blasco Ibañez ausculta los vagos estremecimientos percibidos en la heterogenea masa; sus antagonismos internos, sus orientaciones conexas, sus tonuras inconexas, sus vicios degradantes... En toda la obra se siente el efecto de ese malestar moral. Se oye en toda ella como un sordo rumor de protesta que se acentúa con ritmo vibrante hasta explararse en el final de la obra cuando la peregrinación a Begona.

Nada en literatura se ha hecho que responda mejor a los sentimientos generales de un país; ningún examen psicológico de las multitudes en ninguna obra, ni en "El Germinal" de Zola, analiza tan prolijamente, tan hondamente los movimientos ondulantes de la conciencia colectiva. En este extremo, el genio de Blasco Ibañez toma un relieve que le separa de todos los maestros, de todos los escritores. Es único.

Eladio RODRIGUEZ.
(De El Motín.)

Total igual

¡Y yo que estoy contento con lo que pasa, y en vez de tronar contra Mura porque pretende legalizar la existencia de los frailes, le estoy agradecidísimo!

Consígalo ó no, siempre saldrá el país ganando esto: conocer a los que realmente se interesan por él, que son los que no transigen

con los frailes. Militen en el campo que militen.

Por esto me limito hoy por hoy a folleitar a los aficionados al género. A cura por hombre, a fraile por mujer y a flamito por niño... A esto salimos ya en España.

Cada hombre con su cura al lado, cada mujer con su fraile delante y cada niño con su flamito detrás... ¿Qué más felicidad?

Con esto; y con los cambios a cuarenta; y rascándonos en el porvenir de los hijos por el puntaje recibido en la cuestión de Marruecos; y con el charlatanismo en aug; y con el pan por las nubes, el valor por las nebulosas y la dignidad por los suelos, pronto España estará en condiciones de abrirse al cartaginés, no inoportunamente, como antaño, sino por carecer de ánimo para impedirlo.

Pero ¿a dónde he ido a parar, cuando únicamente me proponía decir que me encanta lo que Manra intenta?

Y habiéndolo ya dicho, hago punto.

José NAKENS.

¡Viva la honradez!

Con este título publica el siguiente artículo en defensa del Ayuntamiento de Valencia, el periódico palésano "El Gorro Frigio".

"La ciudad de Valencia, la Meca del republicanismo español, la que tuvo la fortuna de conservar intacta nuestra bandera en la época en que las lúgubres entre conspiraciones impedía al republicanismo ser un partido potente que impidiera las osadías de los gobiernos monárquicos, la misma que dió la pauta para constituir esa gran fuerza que hoy representa la Unión Republicana, tuvo la desgracia de llamar sobre sí las miras de los hombres de la monarquía, quienes trazaron maquiavélico plan para herir a los republicanos de España, intentando algo grande, sonado, que llamara la atención de todo el pueblo, y al efecto lograron el aniquilamiento de nuestros amigos de Valencia.

Consecuentes con el plan preconcebido y necesitando para desarrollarlo un hombre de poco escrúpulo, designan como Gobernador a Capriles, aquel marino de triste recordación, héroe de las Carolinas, guardador de la historia secreta de aquella epopeya. Llega Capriles a la ciudad de las flores, que para él ha sido de espaldas, se posesiona del Temple, y una vez estudiadas las líneas generales del plan para destruir a nuestro partido en aquella capital, dió principio a su trabajo, sin reparar en los medios que a su fin pudiera responder. Todo para él era bueno: amigos, enemigos, disgustados, todo, en fin, tenía utilidad en la batalla que pensaba dar a los republicanos de Valencia. Y así le vemos suspender mítines, impedir manifestaciones, tolerar desmanes de la fuerza a sus órdenes, firmar bandos anticonstitucionales, amén de otros actos, que motivaron se presentara una proposición en aquel Ayuntamiento para que la calle de las Impertinencias se denominara en el sucesivo del Gobernador Capriles.

Mientras tanto, ese Gobernador, celoso de la ley, amigo de la honradez, cañiller de hierro en dicha ciudad, olvidaba los deberes de su cargo; y en Valencia, el vicio que se fomenta por la tolerancia de los gobernadores, tomaba incremento tal, que dió motivo para que el municipio le ofreciera sus servicios y autoridad moral, con el fin de perseguir a los jugadores. ¡Tal no hicieran nuestros amigos Capriles no admitía censuras encubiertas y declaró se había para perseguir el juego. Pero no fué así, y un teniente de alcalde republicano se quitó de demostrarlo copando una timba. Este acto dió al descubierta la figura de aquel Gobernador, é hizo rodar por el suelo su aureola de honradez.

Pensó Capriles en la venganza, en el plan de destrucción, en la misión que se le tenía confiada, y después de maduro examen, no encontró su magia otra idea salvadora que sujetar al Ayuntamiento de Valencia a una inspección gubernativa, procedimiento que los caciques rurales siguen para deshacerse de enemigos en las corporaciones populares, tabla de salvación a la que se ogea para escaracear la ley, servir los intereses del que manda, burlar la voluntad del pueblo, atropellando la razón y la justicia y satisfacer sus deseos impunemente. Y consecuente con ello, ordena a su secretario gire la inspección; y se presenta éste en las oficinas de aquel Ayuntamiento, indaga, busca, revuelve papeles y más papeles, pide actas y certificaciones, redacta su memoria—muy voluminosa por cierto,—formal sin fin de cargos,—todos ellos fantásticos—y dá cuenta a Capriles del resultado de su gestión. Este cree llegada la ocasión de su venganza, el día de prueba para sus energías, la última hora para los republicanos, y anuncia suspensivos, partes a los tribunales, pone honras en entredichos, la mar, señores, la mar; pero recibe la memoria de su secretario, busca en los cargos la gravedad que deseaba ensartar, y ¡oh dolor! no aparece por ninguna parte los delitos que él buscaba. Tiene que confesar la honradez inmaculada del Ayuntamiento de Valencia, tiene que reconocer la administración modelo de nuestros amigos, pronunciar el *yo peyoré*, y es un trazo duro para él poderlo soportar; y huye como puede de aquella ciudad, sale de ella sin previo aviso y preséntase en Madrid para ofrecer al gobierno su dimisión, por fracasado, corrido y avergonzado.

Y no para aquí la cosa. Necesad, desde su escaño del Congreso, interpela al gobierno sobre la inspección y su resultado, y Sánchez Guerra, el ministro de la Gobernación, le contesta diciendo: *Que sentía mucho no haber encontrado en el expediente motivo para procesar ni suspender al Ayuntamiento de Valencia*; palabras que vienen a ser una hermosa defensa de la gestión de los concejales republicanos que forman la mayoría de aquella Corporación popular.

Ha sido, pues, un nuevo triunfo para la Unión Republicana la visita de inspección girada al Ayuntamiento de Valencia, ha quedado patente, una vez más, la honradez de nuestros amigos, y el gobierno ha pateado al ver su derrota y por el suelo su plan para destruir a los republicanos valencianos.

Celebramos tan señalado triunfo, lanzando desde el fondo de nuestro corazón el grito de:

¡Viva la honradez!

RESUMEN

Vamos a resumir acerca de las cuestiones de Valencia que tanto se han debatido desde hace cinco meses.

La campaña infame de calumnia y de injuria, hecha a nombre de la moralidad, por Rodrigo Soriano y su camarilla, campaña apoyada por la Liga Católica y por el doctor Moliner, y amparada por Capriles, contra el Ayuntamiento, y, singularmente contra los concejales y las personalidades de la Unión Republicana, ha fracasado total y completamente.

El Ayuntamiento ha sufrido una inspección brutal, cansada, parcialísima, de tres meses; se han agotado todos los medios de investigación, no sólo en busca de inmoralidades sino también de ilegalidades.

Un gobernador, llevado de odios personalísimos, ha empleado todos, absolutamente todos los medios que encontró a su alcance, usando y abusando de su autoridad.

El fin de aquella bestial campaña de difamación; el producto de un cúmulo inconcebible de cínicas calumnias, mentiras atroces, injurias horribles y amenazas estupidas, obra de una coalición repugnante de todos los traidores, de todos los despoñados, de todos los locos, de todos los malvados y de todos los ambiciosos de Valencia; y la obra perentoria de un Gobernador cegado por sus rencores, llevada escandalosamente y con procazidad sin ejemplo al Parlamento español por Soriano, entre una balumba de mentiras; todo ha sido deshecho y pulverizado por nuestros dignados señores Azcarate y Manáquez Pallarés.

El Ayuntamiento de Valencia ha quedado, no sólo vindicado, sino enaltecido en el Congreso, ante España entera y además, el gobierno, el Parlamento y el país han conocido al fin, con tal motivo, cuál es la verdadera causa de las perturbaciones de Valencia.

El leader de la causa de esas perturbaciones Rodrigo Soriano, se ha visto acusado en pleno Congreso, por ministros, por monárquicos y por republicanos, de calumniar.

Repitiendo sus eternos émbustes, sus calumnias de siempre y sus acostumbrados chismes, y al verso cogido en mentira flagrante, acusado y despreciado por todos, ha tenido que salir vergonzosamente del Parlamento, entre la general reprobación, y ha huido de Madrid, para refugiarse otra vez en el cubil de la difamación que formó en Valencia.

El Gobernador Capriles ha sido dimitido por segunda vez, perdiendo el cargo; los concejales republicanos, después de haber vencido a los que les quisieron robar actas, han triunfado contra los que pretendieron robarles la honra; el Ayuntamiento continúa firme en su puesto, apretándose a reanudar la interrumpida marcha administrativa municipal; el partido de Unión Republicana, más fuerte, más numeroso y más entusiasta que nunca, sigue la lucha y la propaganda por sus ideales, con satisfacción inmensa de todos nuestros correligionarios de España; los aspirantes a las concejalías clandestinas muerden el polvo, y los calumniadores habean de rabia, corridos y arrinconados.

Moliner y la Liga Católica han tenido que confesar públicamente su nueva y colosal derrota.

Soriano pretende en vano disimularla con astúpidas agudezas, pero dejando escapar entre líneas y entre palabras la confesión de su impotencia.

Este es el positivo desenlace y el verdadero resumen de lo sucedido en Valencia de cinco meses a esta parte.

Contra los hechos que están a la vista de todo el mundo, se han de cetrillar negativas tontas y habilidades trasnochadas.

Estamos satisfechos de nuestro indiscutible triunfo, pero ni sentimos vanidad, ni hemos de hacer alardes.

Nuestro criterio, nuestra conducta y nuestros procedimientos se han de inspirar en la alteza de miras y en la nobleza de siempre, porque, ante todo, somos valencianos y nuestro principal empeño es que se restablezca la normalidad en Valencia, normalidad perturbada bien a pesar nuestro y sin que nosotros hayamos hecho más que defendernos de ataques, de agresiones y de infamias.

Mantémosnos cuanto EL PUEBLO ha escrito, y continuaremos combatiendo a cuanto hasta ahora hemos combatido, sin que nada ni nadie pueda en ningún caso quebrantar nuestra serenidad ni nuestra firmeza.

En tiempo oportuno, predijimos los daños que a Valencia ocasionaría en definitiva la campaña indigna que cont a nosotros y nuestros amigos habían emprendido los elementos insensatos y no pocos elementos disfrazados de sensatos.

Hicimos cuanto humanamente pudimos hacer para evitarlos. La loca ceguera de nuestros adversarios hizo imposible toda solución satisfactoria.

Y en efecto: los intereses generales de Valencia sufren los efectos de seis meses de paralización en la vida administrativa y de retraso perjudicialísimo y trastornador en la Feria de Julio, además de las perturbaciones consiguientes al semillero de ofensas, de odios y de agravios que se ha creado.

Hemos, pues, de recordar que ya a tiempo declinamos la responsabilidad por estas tristes consecuencias que preveíamos.

Y cumplimos repetir que por nuestra parte no hemos de regat ar medio alguno que conduzca a procurar el restablecimiento de la paz moral y material en nuestra querida ciudad.

Por lo que toca a El Radical y a Rodrigo Soriano, pasadas las circunstancias que nos han inducido a nombrarles por excepción, vivemos a nuestra resolución de no ocuparnos de ellos para nada.

Antes de lo ocurrido en el Congreso habían ya perdido todo valor sus actos, sus palabras y sus escritos. Después del resultado del incidente parlamentario sobre los asuntos de Valencia, de la cesación de Capriles en el cargo de Gobernador, y del triunfo del Ayuntamiento,

sería tontería insigne otorgar a la cusurilla de vencidos y fracasados difamadores, los honores de la difamación ni siquiera los de la mentación.

Chillen ó insulten cuanto quieran. Tienen la impunidad del derecho de patalo. No lograrán que los contestemos ya una sola palabra.

Los despreciamos profundamente, como les ha despreciado el Congreso entero.

Ahora, los concejales a reanudar la administración municipal de Valencia con la honradez y el celo que la inspección de Capriles ha probado; nosotros y nuestros correligionarios a proseguir la propaganda de los ideales republicanos y a fomentar la unión y el afecto de nuestro gran partido en toda España.

El Pueblo concluye hoy de hablar de los asuntos que han sido objeto del escandaloso debate del Congreso.

Los crímenes del Central

Apedir la inspección

El diputado republicano Sr. Nougés presentó ayer al Congreso una proposición incidental acerca de los crímenes cometidos por el Central de Aragón, que tiende a evitar previstas catástrofes y obligar a la Compañía a realizar las obras necesarias para la seguridad de los viajeros.

Mucho tememos que el gobierno dé la conocida contestación de "el gobierno adoptará las disposiciones convenientes..." para no hacer nada.

Eso es precisamente lo que todos debemos evitar, poniendo en práctica cuantos medios podamos a nuestro alcance. Es preciso que ataquemos la prensa y el mítin para pedir una inspección *verdad* que obligue a la Compañía a asegurar la vida del viajero.

Los pueblos interesados han de aprestarse a la defensa, medida que han de adoptar muy pronto, si no quieren que las recomendaciones moretistas hagan en esteras oficiales su labor apaciguadora en detrimento de la seguridad personal.

Si hemos de hacer algo hagámoslo pronto. No esperemos que la pátina del tiempo bore el recuerdo de la catástrofe y se olvide las víctimas que la imprevisión y el abandono de la Compañía ocasionaron en el puente sobre el Panorudo.

La Feria de Julio

Ayer mañana se verificó en el Ayuntamiento el concurso para la exhibición de los Bailes populares en la Alameda por el precio de 1.500 pesetas.

Presentáronse seis proposiciones, habiéndose adjudicado a D. Enrique Vicent.

Después se nombró una comisión para que inspeccione los trajes que han de lucir los bailarones y bailaroras, con el fin de que resulten con la mayor propiedad posible.

Bajo la presidencia del Sr. Sánchez Bergón se reunió ayer la comisión de Beneficencia y Niños, acordando proponer al Ayuntamiento la formación de la relación de los bonos que han de distribuirse a los pobres durante la Feria.

La comisión de Alameda dispuso formular el presupuesto de dicha comisión; sacar a concurso la confección y arreglo de tres carruajes y tiro de los mismos, que esta comisión ha de presentar en la Batalla de flores, y colocar en la Alameda, el busto de Aser, fundador de la Feria, mientras ésta dure.

Signen muy adelantados los trabajos de la comisión para la becerroza que a beneficio de la comisión de Beneficencia y niños se celebrará en nuestro circo taurino uno de estos días.

El programa, que está ultimándose, se compone de cuatro partes:

- 1.º Despejo brillante.
- 2.º Gran Carrusel de cintas.
- 3.º Lidia de cuatro becerros por distinguidos jóvenes de la localidad.
- 4.º Gran desfile ciclista.

La función será amenizada por la Banda Municipal.

La entrada a dicho festival será por invitación.

El pabellón de Bomberos que figurará en la Alameda será el mismo que se estrenó para la pasada feria de Navidad.

A este efecto el Alcalde ha dado las órdenes oportunas para su colocación.

Según parece, existe el propósito de reformar las columnas que se colocan en la Alameda en las que van los escudos y gallardetes.

También será reformado este año el monumento a D. Mariano Aser, que se coloca a la entrada de la Alameda, dándole más majestuosidad, cual merece el iniciador de nuestra renombrada Feria.

Hoy comenzarán a plantarse en la Alameda las casetas de los feriantes, las cuales serán emplazadas en el sitio de costumbre.

Nuevos festejos:

Signen con gran entusiasmo los preparativos para plantar al "Tío Nelo" y su mujer la "Tía Quica".

Serán colocados entre la plaza de la Reina y calle de San Vicente.

La "Tía Quica" se hallará sentada en una silla haciendo calceta, y enfrente de ella el "Tío Nelo" tocando la guitarra, con una pierna apoyada en la silla, y por debajo de la cual podrá pasar la gente.

No cabe duda que tan gran pareja será uno de los detalles que más se admirarán en los próximos festejos.

Uno de los números de los festejos que organiza el Ateneo Mercantil es una gran *desperdá*, a la que concurrirán gran número de dulzateros y nutrida banda de cornetas.

Según noticias, el Ateneo Mercantil tiene el propósito de exhibir durante la próxima Feria el célebre Gargantúa de Zaragoza, para lo cual se ha pedido ya la correspondiente autorización a aquel ayuntamiento.

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene entre sus componentes, los siguientes:

"Dialtasa", sustancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos feculentos como el pan, el arroz, la patata, etc., por lo cual es un poderoso digestivo como los fermentos gástricos; "Dextrina", que es el primer término en "Malta" o azúcar de Malta, bajo cuyo estado se absorbe y asimila; "Albuminosa", muy rica en azúcar de Malta, bajo cuyo estado se absorbe y asimila; "Fosfatos de potasa, sosa, cal, magnesio y hierro", todos los cuales, por ser naturales y estar solubilizados y en potencia de asimilación, son de una eficacia excepcional para la nutrición de todos los órganos que los contienen y especialmente de los nervios, por cuyo concepto resulta el producto un poderoso tónico nutritivo, a la vez que hemático, neurogenuo y estrogéno.

Extracto de Malta Purísimo

DEL DR. GREUS

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo, pues perfectamente concentrado y esterilizado, tiene aumentando todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de cebada con que está preparado con todo esmero y pulcritud.

El extracto de Malta del Dr. Greus, tiene las principales aplicaciones y usos siguientes:

A "Título de factor digestivo", para facilitar las digestiones y especialmente las de los alimentos feculentos. A "Título de alimento riquísimo", contribuye por sí al sostenimiento de los organismos débiles y entorpecidos, tonificándolos. A "Título de alimento y nutritivo", a la vez, es quizás el mejor recurso que puede emplearse contra la dispepsia atónica y de grandísimo valor en los casos de inanimación. A "Título de demulcente", es también un agradable pectoral y se utiliza con ventajosa acción contra las irritaciones del estómago y viente, como las de la garganta y pulmones. En este caso se usa tomándolo por pequeñas cucharadas tres veces al día, al tiempo de las comidas inmediatamente después de ellas. Y se puede tomar, ó bien mezclado con los alimentos feculentos ó desleído en agua, leche, vino, etc., etc.

Agua de caldas de Malabella ó de VICHY

á 25 céntimos sin envase; cura el estómago, facilita la digestión y abre el apetito. Indispensable á los estómagos delicados. Da un sabor más agradable al vino que el agua de Seltz ó sifón. De venta, farmacias y droguerías.

El día 9 del actual, á las doce de la mañana, se verificará en la Casa Consistorial, ante la subcomisión de Alameda, ó vocales que designe, los concursos para contratar la colocación y explotación de un puente provisional de madera sobre el río Turia para el paso del público durante la feria, al tipo de 100 pesetas á la baja y servicio de café y restaurant del pabellón municipal, al tipo de 300 pesetas á la alza.

Las bases de concurso estarán de manifiesto en el negociado de Feria, de 9 á 14.

Noticias

La Juventud Republicana de Paterna y el orfeón de Unión Republicana, han enviado á los señores Azcárate y Menéndez Palares los siguientes telegramas:

"Menéndez Pallarés.—Congreso de Diputados.—Madrid.—Juventud Republicana Paterna le felicita calorosamente por defensa hecha Parlamento contra calumniadores Ayuntamiento Valencia en unión de Azcárate.—Presidente, Guillén."

"Azcárate, Pallarés.—Congreso.—Madrid.—Orfeón de Unión Republicana felicita á ambos eminentes defensores honrados concejales republicanos.—La directiva."

No es posible que la pluma refleje la tristísima impresión que anoche nos produjo la noticia de que la linda niña Elsa Azcárate Cutanda, había fallecido en Asnières (París), el día 1.º del presente mes.

A través de la distancia, hacemos nuestras las alegrías y penas de nuestro inolvidable y querido compaero Félix Azzati, á quien la mano de la fatalidad hiere hoy en sus afecciones más íntimas.

Allá en París, entre el hervor de aquella sociedad nueva y activa, á la que le lanzó su espíritu independiente y batallador, debe constarle á Azzati que nuestro cariño le acompaña en estos momentos de tribulación y amargura.

Conocemos el firme temple de su alma, y por lo mismo renunciamos á prodigarle las palabras de consuelo que resultan ya gastadas en los moldes periodísticos.

Bástale saber que con él y con su honrada y buena esposa, deploramos la muerte de la encantadora y hermosa niña Elsa.

Apenas puesto á la venta se agotó ayer el precioso número de la revista ilustrada "El Cosmopolita" que como dijimos reproducen algunas vistas fotográficas de la catástrofe del Central de Aragón y una información gráfica de algunas escenas de familia, del Sr. Biaseo Ibañez en su residencia de la Malvarrosa.

La reproducción de estas últimas es obra del fotógrafo nuestro querido correligionario señor López Espinosa.

Hoy, probablemente se pondrá á la venta otra nueva remesa de tan notable número.

Hoy se pondrán á la venta en todos los kioscos, al precio de 10 céntimos, las artísticas tarjetas postales de que hablamos ayer.

Tanto el retrato del Sr. Menéndez Pallarés como la primera plana de EL PUEBLO contentiendo íntegro el discurso de nuestro elocuente diputado, aparecen magníficamente reproducidos.

Pueden hacerse los pedidos á D. C. Lázaro, calle del doctor Monserrat, 6, 1.º

El juzgado del distrito del Mercado ha sido delegado por la Audiencia para practicar las diligencias dinstantes del sumario que se instruye por la publicación del folleto referente á los descargos formulados por los concejales.

Hoy, á las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar en las oficinas de la Sociedad Valenciana de Tranvías la anunciada junta general ordinaria de accionistas de la misma.

Mañana, á las seis de la tarde, se verificará en la Granja Agrícola, establecida en Burjassot, un ensayo de trilla de trigo con una trilladora nueva construída en los talleres del Llanero.

Los Sres. D. Agapito Cardiel Escudero, don Rafael Pastor Reig, D. Santiago María Payá, D. Luis Porta Bernabé y D. Emilio Miñana Vilagrassa, pueden pasarse por el Registro de la Propiedad intelectual, de diez á una, á recoger los títulos de su propiedad, presentando el recibo provisional y un sello de póliza de diez céntimos.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito general, en la farmacia de los señores Igual Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

A disposición de su dueño existe en las oficinas de la guardia municipal un bastón de caballero y el bozal de un perro que fué muerto en las calles de la capital por hallarse hidrofobo.

En la sesión de anteayer aprobó el Ayuntamiento que se cobre por la vía de apremio á los contribuyentes morosos por el arbitrio sobre rejas y puertas en los poblados del Cabanál y Villanueva del Grao; pero la agencia voluntaria, haciendo el último esfuerzo, para facilitar

el pago de dichos descubiertos aprovechará los días que restan para que sea ejecutivo el acuerdo, instalando la recaudación en las antiguas Casas Consistoriales que fueron de dichos poblados, donde podrán satisfacer sus cuotas sin recargo alguno.

En la papelería de D. José Vila Serra, plaza de Cañeros, núm. 4, se ha puesto á la venta el novísimo "Manual de Sanidad", que comprende la ley vigente, su Instrucción general de 12 de Enero último, los reglamentos que en ésta se mencionan, formularios para los principales servicios y legislación complementaria de interés general.

Es de suma conveniencia para los señores médicos, tiene 365 páginas en 4.º holandés y sólo vale dos pesetas en rústica.

La empresa de la plaza de Toros hace público que hoy miércoles empieza el abono para las cinco corridas de toros que se celebrarán este año en la Feria.

El abono estará abierto en las oficinas de la Plaza, desde las nueve á las doce de la mañana, y de tres á siete de la tarde, durante los días 6, 7, 8 y 9 del corriente.

Han quedado ya organizados los dos festivales musicales que se han de celebrar durante la Feria en la plaza de Toros en los días 22 y 23 de Julio, al que asistirán numerosas bandas de la provincia y demás capitales.

Los precios serán económicos.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el más eficaz de los cordiales.

Consecuencias del sistema económico de los gobiernos que padecemos.

Con motivo del nuevo impuesto con que se ha gravado la industria de fabricación de naipes, el único fabricante que había en Valencia, Sr. Durá, se ha visto precisado á cerrar su establecimiento desde el día 1.º de este mes. Los operarios, la mayoría padres de familia, han quedado en la miseria, y ayer mañana una comisión de ellos se presentó al Gobernador civil exponiéndole su situación y demandando trabajo.

El Sr. Soler y Casajuana les atendió y recomendó al Alcalde á fin de que se les coloque aunque sea en obras municipales hasta que se pueda hacer otra cosa.

Resumen: una industria que muere; una fábrica más que se cierra y una porción de obreros sin pan.

¿Cabe dudar que los gobiernos de la monarquía trabajan por el florecimiento industrial del país y por mejorar la situación del proletariado?

Esta tarde, á las cinco, se verificará en la Alameda el señalamiento de terrenos para instalación de horchaterías en el andén central; y los días 7 y 8 á la misma hora para kioscos de refrescos, horchaterías en el Llano del Real y andén del río.

Los mismos días será el señalamiento de terrenos para espectáculos. A dichos actos deberán asistir los interesados.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la providencia de los anémicos.

El Alcalde cumpliendo acuerdos del Ayuntamiento despachó ayer los siguientes asuntos: Remitido á la aprobación del Gobernador el pliego de condiciones redactado para sacar á subasta las obras de desviación de la acequia de Robella; participó al Gobernador militar el acuerdo del Ayuntamiento sobre la rectificación de líneas de la calle de San Pio V; rogó al decano del Colegio Notarial que designe los notarios que hayan de autorizar las escrituras de las subastas que se celebrarán el día 12 en las Casas Consistoriales y en la tenencia de alcaldía del distrito del Museo para adjudicar el servicio de suministro de impresos á las oficinas del Municipio; y pidió autorización al Gobernador para contratar la confección de las tracas y estillos que se dispararán durante la Feria sin las formalidades de subasta ó concurso.

Por olvido involuntario omitimos al reseñar la sesión que anteayer tarde celebró el Ayuntamiento un ruego muy importante que hizo el señor Taty.

Se trata de una proposición que presentó pidiendo su urgencia, en la que solicitaba dicho concejal la instalación de dos focos eléctricos en el paseo de la Gran Vía, punto muy agradable para pasear de noche y del cual no puede ahora hacerse uso por la oscuridad que en él reina.

Ayer mañana tuvo la desgracia Micaela Moreno Villanueva, operaria de un taller de sombrerería situado en la calle del Quemadero, de que una máquina le cogiese la mano derecha produciéndole lesiones de consideración, de las cuales fué curada de primera intención en la casa de Socorro de la calle de Serranos.

EL FERRO-QUINA-BISLERI enriquece la sangre de globulos rojos.

Signen robándose con el mayor escándalo é impunida las alabas de los patios. Anteayer tocó el turno á la calle del Horno del Hospital.

También en la casa núm. 17 de la calle de Cubells robaron ayer mañana un trozo de tubería del gas.

¿Cuándo se va á acabar eso, señores jefe de policía y de la guardia municipal?

Para baño por su aroma y precio es insustituible "Aguja Colonia Orive". Frasco desde 3 rs.

EL FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas á los convalecientes.

En la calle de la Paz, letra P, se inauguró anteayer un bonito y elegante Bar, titulado "El gato verde".

El local es espacioso, presentando un hermoso golpe de vista por el decorado, que tiene tanto de bello como de sencillez.

Este es debido á la inteligente mano de artista tan conocido y acreditado como Pedro Guillén.

Todo lo que hay en el local citado es de arte modernista; las sillas, de la fábrica del se-

ñor Suay; el mostrador, cincelado por manos tan peritas como las del acreditado marmolista Sr. Barroso, y los aparatos de gas de gran gusto artístico, obra del conocido lampistero señor Mariner.

Todo lo demás ha sido adquirido en las mejores fábricas, y los veladores de mármol y demás objetos de metal blanco en la Sucursal de la Barcelonesa.

Pero si bueno es el adorno del Bar, es mucho mejor lo que en él se sirve.

Aparte del surtido en licores, de los que hay hasta para las personas de más delicado gusto, se vende á 10 y 15 céntimos el bock de cerveza negra y blanca, respectivamente.

Las dos son de marca acreditadísima, pero particularmente la última satisface hasta el más enemigo de este líquido.

Paralelo á este establecimiento se ha instalado un tiro al blanco del mismo dueño del Bar, adornado también con mucho gusto y montado á la perfección.

Los rifles y blancos que se usan en el mismo son alemanes, de la marca Osca Will.

Tanto por el sitio que ocupan ambos establecimientos como por la manera exquisita con que están montados es seguro que han de obtener el favor del público.

Por ello felicitamos al dueño de los mismos D. Juan B. Pons, persona conocida y muy estimada en Valencia.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI comecon apetito.

En los últimos exámenes verificados ayer en el Conservatorio de Música ha obtenido la nota de sobresaliente en canto y armonía la estudiosa y simpática señorita doña María Jordán, profesora de piano y directora de una escuela municipal de Solfeo del Ayuntamiento, de la cual seis alumnas han ingresado en el Conservatorio el pasado curso, y de las seis han obtenido tres la nota de sobresaliente y tres la de notable.

Plácemes merece la citada profesora, tanto por sus estudios superiores como por el interés que toma por sus alumnos.

EL FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemias.

Tos ferina.—Se cura en veinte días, por medio del aire comprimido, en las cámaras neumáticas, Roterós, 16, de 11 á 1 y de 3 á 6.

Mr. Ch. Antignac, profesor de francés en el Collège de France Duprat (San Cristóbal, 12), tiene aún algunas horas disponibles para dar, durante este verano, lecciones de francés á quien las solicite.

DIBUJANTES.—En la litografía de Portabella, de Zaragoza, hacen falta dibujantes cromistas litógrafos. Razón, Virmés, 6, 2.º; horas, de una á dos.

¡ANEMICOS! Tomad siempre el FERRO-QUINA-BISLERI.

SALVAVIDAS DE LOS NIÑOS. Maravilloso descubrimiento contra la Meningitis (ataques), Calenturas, Fiebras tifoideas é Inflammaciones de vientre. Farmacia de San Antonio.

Consejo utilísimo.—La pereza en las digestiones, cansada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el "Elixir Estomacal de Saiz de Carlos". Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra "Stomaxil", marca de fábrica registrada en Europa y América.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el mejor reconstituyente de la sangre.

Algodones superiores para medias, negro y colores sólidos, bules, puntillas, bordados. Descalzo y Villena, calle del Llop, 8 y 10.

Peluquería antiséptica. Estua presir. Benjamín Medall, calle de Ruzafa, 23 y Colón, 1.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la providencia de los estómagos débiles.

FOTOGRAFOS Y AFICIONADOS hallarán gran surtido de cartones novedad, papeles celoidina. E. van BOCH, bramuro DOS ESPADAS, carbón BARNET postales sensibles tonos platinos, desde 75 céntimos paquete, productos químicos MERK garantizados, reveladores AGFA, placas inglesas EDWARDS extrarpidas, insomocromáticas y "anti-halo", alemanes OTPO PERUTZ, ampliadoras GUILLÓN, cámaras y aparatos de todas clases, accesorios y demás artículos relacionados con la fotografía.

Cuquerella Martin y Compañía, Pintor Sorolla, 23, junto al Parterre.

GRANJA MORODER.—MONCADA.—Leche pura de vaca á domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Falomar, 16, y en la ferreteria de D. Ernest Ferrer, Barcas, 1.

Somatose. En la convalecencia.

Toros y toreros. Nuestro paisano el aplaudido diestro Agustín Dander ha sido contratado por la empresa de la plaza de Toros de Marsella para torear en la misma los días 10 y 17 del actual.

—El domingo próximo se verificará en la plaza de Toros de Castellón una corrida de toros, en la que se lidiarán nueve reses de Carrizuri por los matadores Mazzantini, Chicuelo y Galito.

Para la misma habrá un tren especial de ida y vuelta, que saldrá de Valencia á las once de la mañana y regresará de Castellón al terminar la corrida.

Un invento prodigioso

Ha llegado á Valencia hospedándose en el Hotel de Roma, donde recibirá consultas de 10 á 12, el médico especialista de garganta, oza, nariz y oído D. Alfredo Gallego, dedicado treinta años al estudio de esta especialidad, director del Gabinete de consulta y operaciones quirúrgicas, establecido en Madrid, San Fernando, 18 duplicado.

Sin operación cruenta, ni molestias de importancia, cura el ozena (fetidez de aliento) y corrige la nariz chata, aplastada ó remangada, ó con defecto análogo, dándole forma expresiva y elegante en armonía con el resto de la cara, quedando permanentemente el modelado que hace, siendo imposible adivinar la operación practicada.

Las figuras precedentes reproducen retratos de personas operadas por el especialista á que nos referimos antes y después de corregida la nariz.



DESTILERIA DEL FIGARO

Martínez Ymbert

VALENCIA

Anís del Figaro. Licores finos. Cremas extra sin rival. Ginebra de la Cadena. Jarabes y escarchados. Vino dulce Adroit. Gran licor de Coca. (Gran reconstituyente). Gognac Ymbert. Champagne legítimo.

Depósito: Pasoual y Genís, 13

FÁBRICA, CAMINO DEL GRAO.—OFICINAS, PASCUAL Y GENÍS, 11

Automóviles. Clement

Los que han dado mejores resultados en las carreteras españolas. Los únicos que han podido hacer el trayecto de Barcelona á Valencia en un sólo día.

Representante: F. S. Abadal, Consejo de Ciento, 343, Barcelona.

Manantiales de "LA SALUD", en Onteniente

PROVINCIA DE VALENCIA

Los más bicarbonatados clorurados que se conocen para combatir la DIABETES, enfermedades del estómago, hígado y riñones.

ANÁLISIS COMPARATIVO			
Onteniente	Mondáriz	Marmolejo	Villaharta
Carbonato sódico, 3'2124	2'1713	1'3906	0'0440
Cloruro sódico, 2'1729	0'1486	0'0655	

GRAN HOTEL con luz eléctrica en el mismo balneario, á cargo del acreditado HOTEL DE PARÍS DE VALENCIA. La inauguración tendrá lugar en el día de hoy; viaje en ferrocarril hasta Onteniente, servicio propio de carruajes desde la estación al Hotel y viceversa.

Vendense embotelladas estas aguas en Madrid, Espada, 6, y farmacia Reina Mayor, 73; en Barcelona, Pino, 12; en Valencia, Libreros, 5.

DEPÓSITO CENTRAL, ONTENIENTE

Nota.—Suplicase pidan las habitaciones con anticipación, y precisen el tren de llegada.

Crédit Lyonnais

CAPITAL: 250 MILLONES DE FRANCOs completamente desembolsados

AGENCIA DE VALENCIA

El CRÉDIT LYONNAIS admite en depósito toda clase de valores, abonando á los interesados el mismo día de su vencimiento y sin comisión alguna, los cupones pagaderos en esta plaza.

El CRÉDIT LYONNAIS tiene á disposición del público, en los sótanos de su establecimiento, varias cajas acorazadas, divididas en compartimentos de diferentes tamaños, para la custodia de valores, papeles, joyas, objetos preciosos, etcétera, etcétera.

HORAS DE CAJA

Mañana: de nueve á una y media.—Tarde: de tres y media á cinco.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PIZARRO.—La canción del naufrago.—A las nueve.

SALÓN NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos, "La novela del amor".—Mr. Diforio, atleta.—Srita. Lulú (couplets).—A las 9.

SALÓN ESLAVA (Parque Gloria).—Todas las noches sesión de cinematógrafo, el artista en miniatura. El Rey de Tena, concierto por las hermanas Navarro.—Presentación del caballero Emilly.—Sesiones continuas desde las nueve de la noche.—Domingos y días festivos, desde las cuatro de la tarde.—En la presente semana La Guerra Ruso-Japonesa en el cinematógrafo, películas sensacionales.

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de asma, neuralgias (migraña), anemia, diabetes, neurastenia, reuma y gota, palpitations del corazón, estómago, almorranas y fiebres en general, un remedio sencillo de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados; hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, para este humanitario, es la consecución de un voto. Escribir á CARMEN GARCÍA GONZÁLEZ, calle Aribau, 24, primero, BARCELONA.

Ojos

El preparado que doy á la publicidad, no ha necesitado de anuncio y del reclamo para conquistarse una numerosa clientela que está dispuesta á certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las granuleaciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimal.

Depósito principal: Farmacia de M. Estruch, Lonia, 8. Alcirre, en Valencia, droguería de los señores B. Abascal y compañía.

En la de D. Matías Estruch, se devuelve el dinero al enfermo que no se cure.

PARA VIAJE. Cinturones, bolsos, petacas y cajas para pasajeros.—Garriga Hermanos, plaza de CAJEROS.

El Bolo

El acreditado establecimiento de comidas "El Bolo", se ha trasladado provisionalmente á la playa de Levante, en donde el público encontrará el servicio esmerado y la economía que esta casa tiene acreditado.

Baños de Chulilla

á cargo de D. Joaquín Rodrigo y Compañía

Aguas sulfurosas, cálcicas, magnésicas, sulfatadas, cloruradas.

En este antiguo y acreditado establecimiento, ha dado principio la temporada, que durará hasta el día 15 de Octubre.

El viaje se efectuará en el ferrocarril de Valencia á Liria, en el primer tren de la mañana y en la estación española del coche diligencia del establecimiento, que conduce á los bañistas los martes, jueves y sábados.

Los viajeros que lleven billete, serán preferidos á los que no lo lleven.

Para más detalles y despacho de billetes en Valencia, Mercado, 39, Central de transportes.

Nota.—Se ha renovado todo el mobiliario, incluso la fonda.

Papel para fumar "LAYANA"

Clase especial engomado.—Cinco y diez céntimos con impotia.

Ferro-Quina-Bisleri

El uso de este licor se considera ahora como una necesidad para los nerviosos, anémicos y los debilitados de estómago.

El ilustre Prof. ENRIQUE MORSELLI, escribe: "Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de dispepsia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la neurosis histérica".

DEPOSITARIO

A. ROLANDO.—BARCELONA

De venta en todas las farmacias y droguerías



